## Malgré la pluie, la fête des agriculteurs se poursuit dimanche

ROMBIES-ET-MARCHIPONT. Entre Estreux. Rombies, à une encablure de la zone Toyota, les jeunes agriculteurs du canton de Valenciennes font vrombir les machines depuis hier. L'objectif de cette journée est de lêter la fin des moissons et montrer le métier au public. La fête a pris l'habitude de composer avec la météo, pas forcément toujours favorable en cette période. Tout le monde est sur le pont, les bénévoles s'activent. Installation

des barrières de sécurité, fléchage du parcours, préparation du parking, montage des stands et du grand chapiteau... «Ce rendezvous des jeunes agriculteurs, on le prépare depuis le mois de janvier », indique Fabien Housé, Samedi dix heures, le président scrute l'horizon, au loin des nuages pointent le bout du nez. « Ça va aller, on fait avec la météo, ça ne nous empêchera pas de faire les essais pour le concours de traction des tracteurs de cet après-midi. » À 11 h 30, vingtcinq participants sont inscrits pour le concours. Claire et Jérôme pointent les candidats qu'ils répartissent par catégorie selon le tonnage et la puissance de leur engin. Une équipe spécialisée a préparé une piste longue de cent mêtres. « Les conducteurs de tracteurs ont à lutter contre la remorque-frein, qui plaque au sol et teste la puissance de l'engin. Celui qui va parcourir cette distance dans le temps le plus court gagnera. »

Une flopée de tracteurs sillonnent la terre, ils font vrombir leur puissance, à côté la sono fait exploser ses décibels. Aujourd'hui c'est la fête anti crise. Fabrice Housé, philosophe, se veut rassurant: « On va attaquer la récolte des pommes de terre, puis ce sera les betteraves, dans un mois ce sera le mais.» 2016 a été une année de disette en trésorerle, 2017 avec le temps sec il y aura une baisse de rendement, mais avec moins de maladie pour les cultures et plus de qualité. « On ne maîtrise pas les prix, puisque l'on a affaire à un marché mondial. » Le modèle de l'agriculture productiviste remis en cause. Fabien a le sourire aux lèvres et il n'en pense pas moins. Pour lui c'est une question de vocation, il a hérité de son père cette idée de produire sain pour nourrir tout le monde sainement.

Ce dimanche, fête des jeunes agriculteurs de 10 h à 18 h entre Rombies et Estreux, derrière la zone Tayota. Ventes et dégustations de produits locaux, petite restauration, foire agricole, Moiss'batt cross et garden, exposition et démonstration de matériel agricole récent et ancien, battage à l'ancienne, animations pour enfants, mini-ferme, marché du terroir, balade en poney... Renseignements: 06 83 70 71 83.



Entre Estreux et Rombies, les agriculteurs fêtent la fin des moissons.

Article extrait du journal la Voix du Nord du dimanche 10 septembre 2017